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SÁBADO

Inscrições do 5º Festival 
Gastronômico de Artur 

Nogueira são prorrogadas até 
este domingo

As inscrições do 5º Fes-
tival Gastronômico de Ar-
tur Nogueira foram pro-
rrogadas até 18 de maio. 
Promovido pela Prefei-
tura - por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e Ju-

ventude - este ano o evento 
presta uma homenagem 
especial à tradicional cu-
linária mineira com o tema 
“Eita Trem Bão”.

Os estabelecimentos 
interessados em partici-
par do festival devem se 

inscrever exclusivamente 
pela internet, por meio do 
link: https://forms.gle/
Snw749fkW5us7miT8. No 
mesmo endereço, tam-
bém é possível consultar o 
regulamento completo da 
edição.
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Prefeitura divulga curso 
técnico gratuito em 

Administração em Artur 
Nogueira
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GCM adota aplicativo 
que identifica bikes furta-
das ou roubadas em Ar-

tur Nogueira A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
Turismo e Juventude, 
informa que estão ab-
ertas as inscrições para 
o Vestibulinho Etec, 
com 40 vagas para o 

curso técnico em Ad-
ministração (período 
noturno), com início 
no segundo semestre 
de 2025. As aulas serão 
realizadas na classe de-
scentralizada da Etec 
em Artur Nogueira, lo-
calizada na Rua Hum-

berto Rossetti, nº 711, 
Jardim Ouro Branco, ao 
lado da EMEF Francisco 
Cardona. Os interessa-
dos devem se inscrev-
er exclusivamente pelo 
site vestibulinho.etec.
sp.gov.br até o dia 10 de 
junho.

Artur Nogueira passa a integrar 
Centro de Inteligência contra o crime 

na RMC
A segurança públi-

ca de Artur Noguei-
ra agora faz parte de 
um novo sistema re-
gional de combate à 
criminalidade. O mu-
nicípio está entre os 
20 da Região Metro-

politana de Campinas 
(RMC) que integram 
o Centro Integrado de 
Inteligência Metropoli-
tana (CIM), inaugurado 
oficialmente na man-
hã desta segunda-feira 
(12), em Campinas. A 

cerimônia de inaugu-
ração aconteceu na sede 
da Secretaria Municipal 
de Segurança Pública 
de Campinas, onde o 
CIM funcionará junto 
ao Centro Integrado de 
Comando e Controle 

(CICC).
Representando Artur 

Nogueira,  estiveram 
presentes o secretário 
de Segurança, Trânsi-
to e Defesa Civil, Dr. 
Roberto Daher; o co-
mandante da Guarda 

Civil Municipal (GCM), 
Marcelo Fantini; e o 
inspetor do Setor de 
Intel igência da cor-
poração,  Francel ino 
Lopes. Artur Noguei-
ra, que já havia aderi-
do à Muralha Paulista 

– programa estadual 
de integração entre os 
sistemas de videomon-
itoramento –, reforça 
agora sua estrutura de 
segurança com mais 
essa parceria regional.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Segurança 
e Guarda Civil Municipal 
(GCM), adotou o uso do 
aplicativo Bike Registrada, 
uma ferramenta gratuita 
que funciona como um ca-

dastro nacional de ciclistas 
e registro de bicicletas. O 
objetivo é reforçar as ações 
de segurança no muni-
cípio, facilitando a iden-
tificação e devolução de 
bicicletas furtadas ou rou-
badas. Com a adoção do 

sistema, os guardas muni-
cipais passarão a utilizar o 
aplicativo durante patru-
lhamentos e abordagens, 
podendo consultar se há 
registro de furto ou roubo 
de uma bicicleta localizada 
em situação suspeita.

Prefeitura vacina cães e 
gatos contra raiva no Dep. 

Bem-Estar Animal 
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, di-
vulgou o próximo ponto 
do projeto “Vacina em 
Dia”. A ação acontece na 
terça-feira (20), no De-
partamento de Bem-Es-

tar Animal, onde serão 
oferecidas vacinação an-
tirrábica para os pets dos 
moradores que não têm 
condições ou meios de lo-
comoção para levar os an-
imais até os pontos fixos 
de imunização. As doses 

serão aplicadas das 8h30 
às 16h ou até que as doses 
disponíveis sejam esgota-
das. O Departamento de 
Proteção e Bem-Estar 
Animal está localizado 
na Rua Vereador Orlando 
Furin, 120, no Centro.
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ARTIGOs
Imposto sobre heranças em São Paulo: um novo projeto de 

lei em debate

Brasil: a criatividade que nasce da 
diversidade e almeja a inclusão

Entre a maternidade e a carreira: O valor do 
autocuidado e da realização

Em 2013, o Supremo 
Tribunal Federal (STF), ao 
julgar o Tema de Reper-
cussão Geral 226, reconhe-
ceu que, o Imposto Estadual 
sobre Heranças e Doações 
(ITCMD) pode ter alíquotas 
progressivas. Desde então, 
muitos estados ajustaram 
suas legislações, criando 
faixas de cobrança que au-
mentam conforme o valor 
transmitido. A resolução 
9/1992, do Senado Federal, 
por exemplo, permite que 
as alíquotas alcancem até 
8%.

São Paulo, no entanto, 
manteve sua taxa fixa em 
4%. Mas isso está prestes 
a mudar. Com a aprovação 
da Reforma Tributária, via 
Emenda Constitucional 
(EC) 132/2023, passou a 

ser obrigatória a adoção da 
progressividade no ITC-
MD. A nova regra consta 
no artigo 155, inciso 1º, 
capítulo VI da Constituição 
Federal. A vigência, aliás, é 
imediata, conforme o artigo 
23, capítulo III da própria 
emenda. Ou seja, desde 
então, não se admite mais a 
aplicação de alíquota única 
no Brasil.

Para adaptar o re-
gramento estadual, dois 
Projetos de Lei (PLs) estão 
em análise na Assembleia 
Legislativa do Estado de 
São Paulo (Alesp). O mais 
recente foi publicado no 
último dia 5. 

O texto 7/2024, de au-
toria do deputado Antonio 
Donato Madormo (PT), 

propõe alíquotas entre 2% e 
8%, escalonadas conforme 
o valor da herança ou do-
ação - até 10 mil Unidades 
Fiscais do Estado de São 
Paulo (UFESPs): 2%; de 
10 mil a 85 mil UFESPs: 
4%; de 85 mil a 280 mil 
UFESPs: 6%; e acima de 
280 mil UFESPs: 8%.

Com a UFESP valendo 
R$ 37,02 em 2025, doações 
e heranças de até R$ 370,2 
mil pagariam, em tese, 2%, 
enquanto valores mais altos 
poderiam chegar ao teto 
de 8%.

Já o PL 409/2025, de 
autoria de Lucas Bove (PL), 
abarca uma tabela mais 
moderada, com alíquotas 
entre 1% e 4% - até 10 mil 

UFESPs: 1%; de 10 mil a 85 
mil UFESPs: 2%; de 85 mil 
a 280 mil UFESPs: 3%; e 
acima de 280 mil UFESPs: 
4%. Nesta opção, heranças 
e doações de até R$ 370,2 
mil pagariam 1%, e acima 
disso, a taxa poderia gra-
dativamente chegar a 4%, 
mantendo a alíquota máx-
ima igual à atual.

Há quem defenda que, 
com a obrigatoriedade 
da progressividade já em 
vigor, a atual legislação 
bandeirante seria incon-
stitucional e o ITCMD, por 
ora, inexigível. Mas até que 
uma nova lei seja sancio-
nada, o imposto continua 
a ser cobrado com base no 
regramento vigente.

Contudo, mesmo que 
uma das propostas seja 

aprovada ainda em 2025 
pelo Legislativo paulis-
ta, os novos percentuais 
só entrarão em vigor em 
2026, devido ao princípio 
da anterioridade anual. As-
sim, os contribuintes ainda 
podem, em 2025, usufruir 
das alíquotas fixas atuais 
— o que torna o momento 
estratégico para antecipar 
planejamentos. 

Em paralelo, a As-
sembleia Legislativa tem 
a missão de decidir qual 
modelo adotar. O debate 
envolve justiça fiscal, segu-
rança jurídica e impactos 
econômicos. Entre pro-
mover maior equidade ou 
evitar fuga de capitais, é 
fundamental que a escolha 
seja técnica, equilibrada e 
voltada ao interesse públi-

co. Do contrário, nada fará 
sentido! 

*Mariana Arteiro é ad-
vogada; pós-graduada em 
Direito Tributário, pelo 
Centro de Extensão Univer-
sitária (CEU); especialista 
em Planejamento Patri-
monial e Sucessório, pela 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV); tem MBA Inter-
nacional em Direito Em-
presarial, pela Universi-
dade da Califórnia (UCI); 
é conselheira estadual e 
presidente da Comissão de 
Planejamento Sucessório 
e Holdings da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) 
Seccional São Paulo; e tit-
ular do escritório Arteiro 
Gargiulo Advogados.

O Brasil foi reconheci-
do como o primeiro “País 
Criativo do Ano” (Creative 
Country of the Year) no 
Festival Internacional de 
Criatividade Cannes Lions 
2025. Não foi por acaso. 
A honraria reconhece o 
que nossos olhos já veem 
há séculos: a potência in-
ventiva de um povo que 
transforma adversidades 
em soluções, tradições em 
inovações e diversidade em 
riqueza coletiva. Nossa cri-
atividade é filha legítima da 
mistura de raças, culturas 
e biomas — um caldeirão 
onde o verde das florestas, o 
azul do céu e o brilho do sol 
se fundem ao sorriso aberto 
e à resiliência de quem sabe 
que a vida, mesmo dura, 
pode ser reinventada.

No cerne dessa criativ-
idade está a capacidade de 
ver o mundo não apenas 
como ele é, mas como pode-
ria ser. As gambiarras, tão 
brasileiras, são a expressão 

máxima desse espírito. 
Um cabo de vassoura que 
vira suporte para antenas, 
uma garrafa PET trans-
formada em irrigador de 
plantas — esses são frutos 
de uma mente que desa-
fia a escassez. Mas nos-
sa inventividade não se 
limita ao improviso. Nas 
lavouras, a biotecnologia 
avança: sementes modifi-
cadas para resistir às mu-
danças climáticas, sistemas 
de energia solar integrados 
a cultivos agroflorestais, 
algoritmos que mapeiam 
o DNA da biodiversidade 
para curas médicas revolu-
cionárias. Tudo isso nasce 
de um diálogo entre o an-
cestral e o futurista, entre 
o conhecimento dos povos 
originários e a precisão da 
ciência moderna.

A bioeconomia extra-
tivista da Amazônia é prova 
viva dessa sinergia. Comu-
nidades tradicionais, arma-
das com saberes transmiti-

dos por gerações, manejam 
a floresta de modo a extrair 
castanhas, açaí e óleos vege-
tais sem derrubar uma úni-
ca árvore. Paralelamente, 
agricultores do Cerrado 
adotam técnicas regenera-
tivas que não apenas recu-
peram solos degradados, 
mas sequestram carbono e 
ampliam a biodiversidade. 
São práticas que mostram 
como a criatividade, quan-
do aliada à sustentabili-
dade, pode ser ferramenta 
de transformação ecológica 
e social.

Contudo, nossa cria-
tividade ainda não atin-
giu todo seu esplendor. 
A miséria, que atinge 28 
milhões de brasileiros, e 
a desigualdade, que nos 
coloca entre os países mais 
desiguais do mundo, são 
barreiras estruturais ao 
florescimento pleno das 
ideias. Uma criança que 
passa fome tem sua imag-
inação comprometida pela 

luta pela sobrevivência. Um 
jovem periférico, sem aces-
so a educação de qualidade, 
vê seu talento para a tec-
nologia subaproveitado. A 
exclusão social não apenas 
fere dignidades, mas tam-
bém apaga possibilidades 
— e, com elas, soluções que 
poderiam emergir das per-
iferias, dos interiores, das 
comunidades quilombolas 
e indígenas.

Em um exemplo muito 
recente, na série “Adoles-
cência”, que retrata a vi-
olência juvenil, nos lembra 
que ambientes hostis sufo-
cam a inovação. Quando 
a escola falha em acolher 
diferenças, quando o mer-
cado fecha portas a pessoas 
com deficiência, quando o 
racismo e a LGBTQIA+-
fobia persistem, estamos 
podando asas de mentes 
brilhantes. A verdadeira 
criatividade exige liberdade 
— não apenas de expressão, 
mas de existir.

Imaginem o que sería-
mos capazes de construir 
em um Brasil onde todas 
as vozes fossem ouvidas. Se 
hoje, mesmo com exclusão, 
somos reconhecidos em 
Cannes, o que nos impede 
de sonhar com um futuro 
em que biomas inteiros 
são preservados por tec-
nologias desenvolvidas em 
favelas? Onde artistas da 
periferia lideram movi-
mentos culturais globais? O 
onde a agricultura familiar, 
turbinada por inteligência 
artificial, vira modelo mun-
dial de sustentabilidade?

Os caminhos para esse 
futuro passam pela democ-
racia diária. Não basta votar 
a cada dois anos; é preciso 
escolher, todos os dias, 
construir estruturas sociais 
inclusivas. Isso significa 
políticas públicas que ga-
rantam educação universal 
de qualidade, saúde mental, 
acesso à cultura e ao em-
prego digno. Significa em-

presas que adotem práticas 
antirracistas e inclusivas, 
escolas que combatam o 
bullying com empatia e 
leis que protejam os mais 
vulneráveis.

A criatividade brasile-
ira já é um farol. Mas para 
que ela ilumine todos os 
cantos de nossa sociedade, 
precisamos derrubar os 
muros da exclusão. Só as-
sim seremos não apenas o 
país da criatividade, mas o 
país onde criar é um direito 
de todos.

* André Naves é De-
fensor Público Federal for-
mado em Direito pela USP, 
especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão So-
cial; mestre em Economia 
Política pela PUC/SP. Ci-
entista político pela Hills-
dale College e doutor em 
Economia pela Princeton 
University. Comendador 
cultural, escritor e professor 
(Instagram: @andrenaves.
def).

*Por Simone Viotto

Com a chegada do Dia 
das Mães, é impossível 
não refletir com mais in-
tensidade sobre o papel 
de ser mãe — e, ao mesmo 
tempo, a busca constante 
por realização profissional. 
Conciliar a maternidade 
com a vida profissional é 
uma jornada desafiadora, 
mas também repleta de 
aprendizados e conquistas 
que transformam quem 
somos. Aos 38 anos, com 
uma filha de 14, vivo in-
tensamente essa dualidade: 
entre responsabilidades e 
sonhos, sigo aprendendo, 
equilibrando e me redesco-
brindo todos os dias.

É um papel duplo 
que exige equilíbrio entre 
gestão do tempo, culpa e a 
constante tentativa de lidar 
com expectativas — as nos-
sas, as de quem está ao nos-
so redor e, especialmente, 
as da sociedade.

Historicamente, a 
mulher foi moldada para 
cuidar — da casa, dos fil-
hos, do marido, dos pais... 
Sua base social e seu valor 
foram construídos a partir 
da dedicação aos outros, 
não da própria vontade. 
É uma construção mile-
nar que ainda carregamos. 
Mesmo com mais con-
sciência hoje, não estamos 
imunes a esse peso. Isso 

se revela, especialmente, 
quando tentamos assumir 
o papel da “supermulher”: 
ser a supermãe, a super-
profissional, a superfilha, a 
superdona de casa, a super-
esposa. Mas, nesse esforço 
de sermos tudo para todos, 
muitas vezes esquecemos 
de ser o mais importante: 
a mulher que se respeita 
profundamente — aquela 
que reconhece seus limites, 
entende suas necessidades 
e se coloca como prioridade 
sem culpa.

No fim das contas, 
são amarras tão profun-
damente entrelaçadas em 
nosso íntimo que desa-
tar todos os nós se torna 
praticamente impossível 
— então, o que nos resta é 
aprender a conviver com 
elas. Ser mãe nunca foi um 
desejo ou um objetivo de 
vida para mim, mas acon-
teceu. E, paradoxalmente, 
tem sido a melhor e a pior 
experiência que eu poderia 
viver. Sim, ao mesmo tem-
po: a melhor e a pior.

A melhor, porque o 
amor por um filho é sim-
plesmente inigualável. O 
sorriso logo cedo é um 
presente diário, o abraço 
apertado depois de um dia 
exaustivo tem o poder de 
curar, as conversas duran-
te as refeições edificam, 
conectam. E há também 
o orgulho — aquele que 

nasce ao perceber que ele 
está, de fato, se tornando 
independente... e que, em 
breve, minha presença será 
menos necessária. E tudo 
bem. Porque é isso que 
significa acertar.

A pior, sem dúvida, é a 
culpa. Ela sempre aparece. 
Administrar o tempo entre 
reuniões, prazos e as ne-
cessidades de uma criança 
— ou de um adolescente 
— exige uma gestão quase 
sobre-humana. E, mui-
tas vezes, sinto que falho 
miseravelmente. Ainda as-
sim, sigo nessa busca con-
stante, tentando acertar.

Lembro de uma vez, 
quando minha filha tinha 
apenas 5 anos, em que ela 
me perguntou: “Mamãe, 
por que você trabalha tan-
to? A mãe do meu cole-
guinha não trabalha... ele 
disse que ela prefere ficar 
com ele”. Aquela pergunta 
me atravessou. E, mesmo 
agora, ao lembrar, meus ol-
hos se enchem de lágrimas.

Naquele momento, 
com o coração apertado, 
eu tentei explicar. Disse 
amar estar com ela, mas 
que também precisava tra-
balhar porque isso me fazia 
bem, me fazia sentir viva. 
Falei dos meus sonhos, da 
importância de me realizar, 
porque um dia ela teria sua 
própria vida, seus próprios 
caminhos... e eu não queria 

olhar para trás e perceber 
que deixei de ser eu para 
ser somente mãe — ainda 
que ser mãe seja um papel 
lindo. Mas eu nunca fui 
totalmente abnegada.

Sinceramente, acho 
que ela não entendeu mui-
to naquela época. Mas, no 
fundo, eu espero que um 
dia ela entenda. E que ad-
mire os esforços da mulher 
que a mãe dela foi — e ainda 
é — com todas as suas im-
perfeições.

O mundo do trabalho 
exige dedicação, competên-
cia e, muitas vezes, sacri-
fícios. Ser mãe também 
demanda intensamente 
— emocional e fisicamente. 
Conciliar esses dois univer-
sos é um desafio constan-
te. Costumo dizer que o 
segredo está em encontrar 
equilíbrio no próprio dese-
quilíbrio. Haverá momen-
tos em que a carreira exigirá 
mais de nós — e estaremos 
lá. Em outros, serão os 
filhos que precisarão mais 
— e também estaremos 
presentes. A balança rara-
mente estará perfeitamente 
equilibrada, mas o que real-
mente importa é que, no 
somatório da vida, o peso 
esteja bem distribuído. E, 
para isso, a chave está na 
nossa capacidade de orga-
nização, adaptação e, acima 
de tudo, em aceitar que não 
precisamos ser perfeitas 

— somente inteiras onde 
estivermos.

Assim como nem tudo 
são flores, nem tudo são 
apenas espinhos. Apesar 
dos desafios, ser mãe e 
profissional traz recompen-
sas e aprendizados valiosos. 
Desenvolvemos resiliência 
a cada obstáculo super-
ado, fortalecendo nossa 
capacidade de enfrentar 
adversidades. E cultiva-
mos empatia, ao aprender 
a compreender e sentir as 
necessidades do outro.

Mas há algo igual-
mente essencial: aprender 
a ser generosas conosco. A 
nos culparmos menos. A 
sermos rede de apoio umas 
para as outras. Porque, 
acreditem, todas nós — em 
maior ou menor grau — 
carregamos o peso dessas 
construções sociais impos-
tas às mulheres. E todas 
nós, em algum momento, 
sofremos e nos cobramos 
demais por isso.

Ser mãe e, ao mesmo 
tempo, uma mulher com 
ambições profissionais é 
um desafio constante — 
mas também uma opor-
tunidade única de cresci-
mento pessoal. No Dia das 
Mães, celebramos não ape-
nas a maternidade, mas 
também a força, a coragem 
e a determinação de todas 
as mulheres que, assim 
como eu, buscam equilibrar 
esses dois mundos com 
graça e firmeza.

É fundamental que 
as mulheres continuem 
lutando por seus sonhos, 
sem jamais esquecerem o 
valor imensurável de sua 
presença na vida dos filhos. 
Contudo, mais importante 
ainda, é que nunca se es-
queçam de si mesmas. Cada 
mulher é um indivíduo 
único, e, como tal, tem son-
hos, necessidades e, acima 
de tudo, merece respeito, 
amor e reconhecimento — 
todos os dias.
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SEGURANÇA: Município é um dos 20 que participam do sistema regional de segurança, que visa fortalecer o combate à criminalidade 
por meio de ações integradas, tecnologia e troca de informações em tempo real

Artur Nogueira passa a integrar Centro de Inteligência contra o 
crime na RMC

Governo de SP lança painel de monitoramento de acidentes 
com animais peçonhentos

Participação dos Comitês PCJ no Fórum Brasil das Águas 
fortalece a articulação e resiliência na gestão dos recursos 

hídricos

Sebrae-SP e Faesp/Senar assinam parceria para capacitação 
de empreendedoras no agronegócio

A segurança pública de 
Artur Nogueira agora faz 
parte de um novo sistema 
regional de combate à crim-
inalidade. O município está 
entre os 20 da Região Met-
ropolitana de Campinas 
(RMC) que integram o Cen-
tro Integrado de Inteligên-
cia Metropolitana (CIM), 
inaugurado oficialmente na 
manhã desta segunda-feira 
(12), em Campinas.

A cerimônia de inaugu-
ração aconteceu na sede 
da Secretaria Municipal 
de Segurança Pública de 

Campinas, onde o CIM 
funcionará junto ao Centro 
Integrado de Comando e 
Controle (CICC).

Representando Artur 
Nogueira, estiveram pre-
sentes o secretário de Se-
gurança, Trânsito e Defesa 
Civil, Dr. Roberto Daher; 
o comandante da Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
Marcelo Fantini; e o inspe-
tor do Setor de Inteligência 
da corporação, Francelino 
Lopes.

Cooperação entre ci-

dades
O CIM tem como ob-

jetivo fortalecer a atuação 
das guardas municipais e 
demais forças policiais, por 
meio do compartilhamento 
de informações em tempo 
real, ações integradas e 
estratégias coletivas de en-
frentamento ao crime.

O projeto é uma inicia-
tiva construída em con-
junto pelos integrantes da 
Câmara Temática de Se-
gurança Pública da RMC, 
da qual Artur Nogueira 

participa ativamente. O ins-
petor Lopes, da corporação 
nogueirense, acompan-
hou de perto os encontros 
preparatórios que resul-
taram na implantação do 
Centro, o que mostra o 
envolvimento técnico da 
cidade no processo. 

“A criminalidade atinge 
a todos, por isso essa união 
é tão importante. Com o 
CIM, teremos mais agili-
dade, mais informação e 
mais condições de proteger 
a população. Artur Noguei-
ra está comprometida com 

esse avanço”, afirmou o 
secretário.

Ações práticas e in-
vestimentos

O CIM vai concentrar 
esforços em crimes que 
têm afetado diversos mu-
nicípios da região, como 
o furto e a receptação de 
cabos de cobre. A proposta 
é organizar operações con-
juntas, criar forças-tarefa e 
ampliar o monitoramento 
por meio de câmeras e 
sistemas inteligentes.

Artur Nogueira, que já 

havia aderido à Muralha 
Paulista – programa estad-
ual de integração entre os 
sistemas de videomonitora-
mento –, reforça agora sua 
estrutura de segurança com 
mais essa parceria regional.

Além disso, a Agência 
Metropolitana de Campi-
nas (Agemcamp) aprovou 
o repasse de R$ 1,2 milhão 
para cada um dos 20 mu-
nicípios envolvidos, com o 
objetivo de ampliar os in-
vestimentos em videomon-
itoramento e tecnologia na 
segurança pública.

Da Redação

O Governo de São Paulo, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), 
lançou o painel de mon-
itoramento de acidentes 
por animais peçonhentos. 
A ferramenta permite que 
a população acompanhe, 
mensalmente, o núme-
ro destas ocorrências por 
tipo de acidente, como ser-

pentes, abelhas, escorpiões, 
entre outras. 

Além de dados por tipo 
de acidentes, o sistema tam-
bém é separado por ano, 
classificação e evolução dos 
casos, local e município, 
contanto também com as 
divisões de Departamentos 
Regionais de Saúde (DRSs) 
e por Grupos de Vigilância 
Epidemiológica (GVEs). 

Em todo o ano de 2024, 
o Estado de São Paulo reg-
istrou 61.914 notificações 
de acidentes por animais 
peçonhentos e 29 óbitos, 
sendo que 1.196 acidentes 
ocorreram na capital pau-
lista.  Os municípios com 
mais registros foram Piraci-
caba (1.834), Ribeirão Preto 
(1.579) e Campinas (1.326).  

O painel está disponível 
no link: https://nies.saude.

sp.gov.br/ses/publico/
peconhentos. 

Pontos de atendi-
mento soroterápico

Em caso de acidente por 
animais peçonhentos, a 
população deve procurar o 
serviço de saúde mais próx-
imo para que possa receber 
o tratamento adequado 
o mais rápido possível. 
Caso não seja uma unidade 

referenciada, o hospital en-
caminhará o paciente ao lo-
cal apropriado, com maior 
possibilidade de agilidade.

Atualmente, o Estado de 
São Paulo conta com 226 
Pontos Estratégicos de Soro 
Antiveneno (PESAs) para 
atendimento aos aciden-
tados por animais peçon-
hentos em todo o estado 
de São Paulo. As unidades 
foram distribuídas estrate-

gicamente com o objetivo 
de reduzir o tempo entre 
a picada e o atendimento/
tratamento do acidentado, 
pensando principalmente 
no socorro às crianças de 
até 10 anos, que precisam 
de atendimento o mais 
rápido possível. As uni-
dades de referência podem 
ser consultadas em https://
nies.saude.sp.gov.br/ses/
publico/soro.

Da Redação 

A presença ativa dos 
Comitês PCJ e da Agência 
das Bacias PCJ no 2º Fórum 
Brasil das Águas, realizado 
entre os dias 5 e 9 de maio 
no Centro de Convenções de 
João Pessoa (PB), reforçou a 
importância dos colegiados 
na construção de soluções 
integradas e resilientes para 
a gestão dos recursos hídri-
cos no Brasil. Com o tema 
“Água como vetor de qual-
idade de vida e de desen-
volvimento”, o evento reuniu 
representantes de diversos 
setores da sociedade para 
debater políticas públicas, 
mudanças climáticas, in-
ovação, regulação, reúso da 
água e educação ambiental, 
promovendo a troca de ex-
periências entre instituições 
de todo o país.

Realizado pela Rede Bra-
sil de Organismos de Bacias 
Hidrográficas – REBOB, 
fundada em Piracicaba (SP) 
em 1998, o Fórum conso-
lidou-se como um espaço 
estratégico para o fortalec-
imento da governança da 
água no território nacion-
al. A comitiva dos Comitês 
PCJ acompanhou intensa-
mente a programação, com 
participações em painéis, 
seminários, reuniões técni-
cas e discussões que apon-
tam caminhos para uma 

gestão mais participativa e 
eficiente, alinhada aos de-
safios atuais, especialmente 
os impostos pelas mudanças 
climáticas.

A abertura oficial do 
Fórum contou com a pre-
sença do governador da 
Paraíba, João Azevêdo, além 
de diversas autoridades en-
volvidas na construção de 
políticas públicas voltadas 
ao uso sustentável da água 
no país. Representando os 
Comitês PCJ e a Agência das 
Bacias PCJ, participaram do 
evento membros dos cole-
giados, coordenadores das 
Câmaras Técnicas e colab-
oradores da Agência. Todos 
os integrantes da comitiva 
acompanharam as palestras 
no auditório principal e par-
ticiparam de reuniões e ativ-
idades paralelas, como a do 
Conselho Nacional de Re-
cursos Hídricos (CNRH), da 
Câmara Técnica de Outorga 
e Cobrança (CTOC/CNRH), 
do G10 – grupo que reúne 
diretorias de dez Comitês 
Interestaduais, incluindo 
o PCJ – e do 3º Seminário 
Nacional para Integração 
da Regulação de Recursos 
Hídricos, promovido pela 
Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA).

No palco principal do 
evento, os Comitês PCJ tam-
bém tiveram forte presença. 

O secretário-executivo dos 
Comitês PCJ, Denis Her-
isson da Silva, atuou como 
moderador do painel “Água 
e Agricultura – enfrentando 
os desafios da degradação do 
solo e da escassez hídrica”, 
que contou com a apresen-
tação de Rodrigo Hajjar, 
também membro dos Comi-
tês PCJ. O coordenador da 
Câmara Técnica de Monito-
ramento Hidrológico, Alex-
andre Vilella, foi palestrante 
no painel sobre o fortaleci-
mento das representações 
na gestão das águas e dis-
cutiu o tema “A Gestão de 
Recursos Hídricos frente às 
alterações climáticas – dos 
desafios para a ação”. Outro 
destaque foi a participação 
do secretário-executivo ad-
junto, André Navarro, no 
painel sobre “Educação am-
biental e comunicação para 
a implementação da Política 
de Recursos Hídricos”.

Denis Silva destacou a 
importância do evento. “O 
Fórum Brasil das Águas, nes-
ta segunda edição, consoli-
da-se como uma importante 
plataforma de integração e 
articulação entre os diver-
sos setores envolvidos na 
gestão dos recursos hídri-
cos. Os Comitês PCJ, um 
dos colegiados mais antigos 
do Brasil, desempenha um 
papel especial em eventos 
como este. Sua participação 
permite que as coordenações 

das câmaras técnicas tro-
quem experiências, esta-
beleçam novos contatos e 
compartilhem ferramentas 
com outros órgãos, ainda 
que muitas vezes sob difer-
entes realidades, mas que 
certamente contribui para 
o fortalecimento de todo 
o sistema nacional de ge-
renciamento de recursos 
hídricos, tornando-o mais 
resiliente, especialmente 
frente às mudanças climáti-
cas”, ressaltou.

Além de promover de-
bates técnicos e estratégicos, 
o Fórum buscou engajar 
amplamente a sociedade em 
diversos temas. A proposta 
da Rebob com o evento é 
mobilizar personalidades e 
instituições com poder de-
cisório, unindo esforços para 
alinhar ações e fortalecer 
a governança dos recursos 
hídricos no Brasil.

ESTANDE
A Agência das Bacias PCJ 

também marcou presença 
no pavilhão de exposições 
do Fórum com um estande 
institucional. O espaço apre-
sentou o projeto de realidade 
aumentada “Salvar a água 
está em suas mãos!” e de-
stacou as principais ações e 
projetos desenvolvidos pelos 
Comitês PCJ e pela Agência, 
com acesso a conteúdos 
digitais via QR Codes. Os 

materiais foram produzidos 
pela Assessoria de Comu-
nicação da Agência, com 
foco na disseminação de 
informações de forma inter-
ativa e acessível. O estande 
recebeu a visita de inúmeros 
participantes de todas as 
regiões do Brasil, que pud-
eram conhecer melhor as 
iniciativas das instituições e 
trocar experiências com os 
colaboradores presentes.

COMITÊS PCJ REAS-
SUMEM COORDENAÇÃO 
DO FÓRUM PAULISTA

Ainda durante as ativi-
dades do evento nacional, os 
Comitês PCJ foram eleitos 
para reassumir a coorde-
nação do Fórum Paulista de 
Comitês de Bacias Hidro-
gráficas (FPCBH), suceden-
do o Comitê da Bacia do Alto 
Tietê, que esteve à frente nos 
últimos quatro anos. Entre 
2019 e 2021, a coordenação 
esteve sob a responsabili-
dade dos Comitês PCJ.

“Hoje vivemos sob uma 
verdadeira urgência climáti-
ca, que exige ações integra-
das de todos os setores. No 
meio urbano, por exemplo, é 
fundamental investir na efi-
ciência do saneamento bási-
co como um todo. Já no setor 
rural, há premência também 
quanto à conservação dos 
mananciais e adoção de boas 
práticas agropecuárias. O 
Fórum Paulista de Comitês 

de Bacias tem esse papel 
estratégico de atuar como 
espaço de encaminhamento 
das demandas comuns dos 
comitês do estado de São 
Paulo. Nossa intenção é dar 
continuidade a esse trabalho, 
valorizando a experiência de 
quem já atua nessa trajetória 
e, principalmente, buscar 
ampliar a participação de 
mais instituições nos comi-
tês. Acredito que fortalecer 
esse espaço participativo é o 
caminho para avançarmos 
na gestão integrada e sus-
tentável da água”, enfatizou 
Denis Silva.

O FPCBH reúne os 21 
Comitês de Bacias do Estado 
de São Paulo e é a instância 
colegiada formada por rep-
resentantes dos segmentos 
Estado, Municípios e Socie-
dade Civil, indicados pelos 
Comitês de Bacias Hidro-
gráficas legalmente instituí-
dos no âmbito do Sistema 
Estadual de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos de São 
Paulo (SIGRH).  A entidade 
tem como objetivos prin-
cipais discutir, formular e 
articular políticas públicas 
de gestão de recursos hídri-
cos nos âmbitos estadual e 
nacional, visando ao forta-
lecimento dos comitês, bem 
como fomentar a troca de 
experiências entre os comi-
tês. Saiba mais em: http://
forumpaulista.org.

Da Redação

Sebrae-SP e o Sistema 
Faesp/Senar assinaram nes-
ta quarta-feira, 14 de maio, 
o Convênio de Capacitação 
Técnica para trabalharem 
juntos pela qualificação de 
mulheres que empreendem 
ou pretendem empreender 
no campo. O evento selou 
a renovação por mais 12 
meses de uma parceria que 
em 2024 impactou mais 
de 13 mil mulheres em 195 
ações realizadas. Para 2025, 
a iniciativa é alcançar 15 mil 

mulheres.

O Convênio prevê ações 
de capacitação em gestão 
pelo Sebrae-SP e técnica pelo 
Sistema Faesp/Senar por 
meio do programa Sebrae 
Delas e de ações da Comissão 
Semeadoras do Agro da 
Faesp.

O Sebrae Delas promove 
o empreendedorismo femi-
nino, busca despertar a mul-
her para o autoconhecimen-
to, possibilitando o aumento 
da rede de contatos, além 

de elevar a competitividade 
dos negócios liderados por 
mulheres e facilitar acesso 
ao mercado e ao crédito 
orientado.

 A Comissão Semeadoras 
do Agro da Faesp é um grupo 
de mulheres presidentes de 
sindicatos patronais do setor 
rural cujo objetivo é for-
talecer o empreendedorismo 
feminino no agronegócio 
paulista.

O Diretor-Superinten-
dente do Sebrae-SP, Nelson 
Hervey Costa, ressaltou o 
empoderamento que a ini-

ciativa leva às mulheres. “É 
muito interessante o protag-
onismo da mulher como pro-
dutora e isso é um trabalho 
que fazemos e construímos 
juntos, entre Sebrae-SP e 
Faesp/ Senar. Conhecimen-
to é poder: quando levamos 
poder às mulheres, muda-
mos a sociedade porque 
elas conquistam as opor-
tunidades para terem o seu 
próprio desenvolvimento. 
Um programa como esse 
mobiliza muitas mulheres, 
que se tornam exemplos 
de inspiração para outras e 

mostra que empreender no 
campo também é para elas.”

“É muito gratificante che-
garmos a esse momento, já 
que esse é mais do que um 
programa; tem sido uma 
missão de vida. Temos feito 
um número maior de encon-
tros com as mulheres, alca-
nçado mais lugares, levando 
novas pautas, fazendo com 
que seja o maior programa 
de empreendedorismo fem-
inino no campo do Estado 
de São Paulo. São duas en-
tidades trabalhando jun-
tas e a palavra-chave desse 

processo é mobilização”, 
afirmou o Diretor Técnico do 
Sebrae-SP, Marco Vinholi.

“A parceria entre Faesp/
Senar e Sebrae-SP deu muito 
certo e estamos fazendo algo 
extraordinário: transformar 
a vida das pessoas. Em vez de 
fazer dois esforços, fazemos 
um, juntos. É um trabalho 
que tem um aperfeiçoa-
mento contínuo porque a 
sociedade muda e temos de 
acompanhar o potencial das 
mulheres”, disse o presiden-
te da Faesp e conselheiro do 
Sebrae-SP, Tirso Meirelles.
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OPRTUNIDADE: São 40 vagas disponíveis para o segundo semestre, com aulas no período noturno; inscrições do Vestibulinho ETEC 
vão até 10 de junho

Prefeitura divulga curso técnico 
gratuito em Administração em Artur 

Nogueira

Casa da Juventude sedia workshop 
sobre empregabilidade jovem

Alunos da rede municipal de 
Engenheiro Coelho lançam 

foguetes durante a OBA

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e Ju-
ventude, informa que estão 
abertas as inscrições para o 
Vestibulinho Etec, com 40 
vagas para o curso técnico 
em Administração (perío-
do noturno), com início no 
segundo semestre de 2025.

As aulas serão realizadas 
na classe descentralizada da 
Etec em Artur Nogueira, lo-
calizada na Rua Humberto 
Rossetti, nº 711, Jardim 
Ouro Branco, ao lado da 
EMEF Francisco Cardona.

Os interessados devem 
se inscrever exclusivamente 

pelo site vestibulinho.etec.
sp.gov.br até o dia 10 de 
junho. A taxa de inscrição é 
de R$ 30, com pagamento 
até 11 de junho. A prova 
será aplicada no dia 6 de 
julho, às 13h30, na própria 
unidade local.

Como se inscrever
Para efetivar a inscrição, 

o candidato deve:
-Acessar o site vestibu-

linho.etec.sp.gov.br até 10 
de junho;

-Preencher a ficha de 
inscrição;

-Responder ao ques-
tionário socioeconômico;

-Realizar o pagamento 

do boleto até o dia 11 de 
junho.

As informações forneci-
das são de responsabilidade 
do candidato ou de seu 
responsável legal, em caso 
de menores de 16 anos. 
O Manual do Candidato 
e a Portaria do processo 
seletivo contêm todos os 
detalhes e orientações so-
bre o processo, incluindo a 
documentação exigida.

Se necessário, as Etecs 
disponibilizam computa-
dores com acesso à inter-
net para a realização da 
inscrição – basta consultar 
a unidade desejada sobre os 
horários de atendimento.

A Casa da Juventude 
de Artur Nogueira será 
palco do Workshop “Em-
pregabilidade Jovem” 
nos dias 20 e 21 de maio, 
das 13h às 18h. O evento 
contará com uma pro-
gramação voltada a jov-
ens que estão em busca 
do primeiro emprego 
ou querem se preparar 
melhor para o mercado 
de trabalho. A iniciativa 
é da Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
Turismo e Juventude.

O workshop englobará 
palestras, apresentação 
de instituições de en-
sino e empresas com 
vagas de emprego e es-
tágio. As inscrições de-
vem ser feitas até o dia 
19 de maio, por meio do 
link: https://docs.goo-
gle.com/forms/d/1N-
WBQbu7Qb9qSCQihs-
FYt79MpK-hecyUuF-

hP0GY U 3qFo/vie w -
f o r m ? e d i t _ r e q u e s t -
ed=true.

O público-alvo são 
jovens que estejam cur-
sando o ensino médio, 
interessados em con-
hecer mais sobre suas 
vocações, opções de car-
reira e oportunidades 
disponíveis na região.

PROGRAMAÇÃO
Terça-feira – 20 de 

maio
13h: Credenciamento
14h: Palestra “Vocação 

Profissional” com Rômu-
lo Santana, supervisor do 
CIEE Campinas

14h40: Apresentação 
das instituições: AJA, 
CIEE, FCA-UNICAMP e 
UNIFAJ

15h30: Visitação aos 
estandes das instituições 
e empresas com ofertas 
de emprego e estágio

Quarta-feira – 21 de 
maio

13h: Credenciamento
14h: Palestra “Descu-

bra as profissões mais 
promissoras para o futu-
ro e entenda a influência 
da IA nas novas carrei-
ras” com Marili Siqueira 
da Silva, da Escola de 
Negócios da UNIFAJ

14h40: Apresentação 
das instituições partici-
pantes

15h30: Acesso aos 
estandes das instituições 
e empresas

De acordo com a 
secretária de Desenvolvi-
mento Econômico, Turis-
mo e Juventude, Tatiane 
Gibertoni, o objetivo do 
workshop é aproximar 
os jovens das oportuni-
dades reais do mercado 
de trabalho.

“Queremos que os jo-
vens nogueirenses se 
sintam preparados e con-

fiantes para conquistar 
seu espaço no mercado. 
Esse evento é uma porta 
de entrada para quem 
está começando e busca 

orientação, capacitação 
e oportunidade.”

O evento é gratuito e 
será realizado na Casa 
da Juventude “Nassara 

de Queiroz Sartori”, lo-
calizada na Rua João 
Luiz Machado - 353, no 
Jardim Bela Vista.

O céu de Engenheiro 
Coelho foi cenário de 
um verdadeiro espetá-
culo científico na últi-
ma terça-feira, dia 13 de 
maio, com o lançamen-
to de foguetes produzi-
dos por alunos da rede 
municipal de ensino. A 
atividade faz parte da 
Olimpíada Brasileira de 

Astronomia e Astronáuti-
ca (OBA), que estimula o 
interesse dos estudantes 
pelas ciências espaciais 
em todo o país.

O evento foi realiza-
do no campo de futebol 
do bairro São Pedro e 
contou com a presença 
do prefeito Pedro Fran-
co, da primeira-dama e 

secretária de Educação, 
Daniela Franco, e do 
vice-prefeito Gilberto 
Garcia. Eles acompan-
haram de perto o entu-
siasmo dos alunos du-
rante os lançamentos e 
prestigiaram o trabalho 
pedagógico desenvolvido 
pelas escolas.

“Foi emocionante ver 

o brilho nos olhos dos 
nossos alunos, que colo-
caram em prática todo o 
conhecimento aprendido 
em sala de aula. A edu-
cação transforma, inspira 
e nos leva cada vez mais 
longe — até mesmo para 
o espaço. E nós vamos 
continuar investindo pe-
sado no futuro das nossas 
crianças e jovens”, de-
stacou o prefeito Pedro 
Franco.

O projeto, realizado 
anualmente, integra o 
planejamento da Secre-
taria Municipal de Ed-
ucação e busca tornar o 
ensino de ciências mais 
atrativo e acessível. Os 
foguetes são produzi-
dos com materiais sim-
ples, mas exigem dos 
estudantes dedicação, 
raciocínio lógico e tra-
balho em equipe para ga-
rantir o funcionamento e 
o alcance ideal durante o 
lançamento.

Para a secretária de 

Educação, Daniela Fran-
co, o envolvimento dos 
alunos com o projeto é 
reflexo de um ensino que 
valoriza a prática e o en-
cantamento pelo saber.

“Falar de ciência de 
forma prática, envolven-
te e criativa faz toda a 
diferença na aprendiza-
gem. Os alunos não ape-
nas constroem foguetes 
— eles constroem con-
hecimento, confiança e 
autonomia. É muito grat-
ificante ver a empolgação 
deles ao ver o próprio 
foguete voar”, afirmou.

Além de promover 
a cultura científica, a 
participação na OBA re-
força o compromisso 
da Prefeitura com uma 
educação de qualidade, 
conectada aos desafios do 
século 21. O vice-prefeito 
Gilberto Garcia ressaltou 
a importância de ações 
como essa para o desen-
volvimento das crianças. 
“É uma experiência que 
estimula o pensamento 

crítico, a curiosidade e 
o trabalho em equipe. 
Isso é essencial para a 
formação de cidadãos 
preparados para o futu-
ro”, disse.

A Olimpíada Bra-
sileira de Astronomia 
e Astronáutica é pro-
movida pela Sociedade 
Astronômica Brasileira 
(SAB) em parceria com 
a Agência Espacial Bra-
sileira (AEB), e reúne 
milhões de estudantes 
de escolas públicas e 
privadas em todo o país. 
Em Engenheiro Coelho, a 
participação tem cresci-
do a cada ano, impulsio-
nada pelo engajamento 
de professores e gestores 
escolares.

Com ações como essa, 
o município reforça sua 
aposta na educação como 
ferramenta de trans-
formação social e con-
strução de um futuro 
promissor para as novas 
gerações.
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EVENTOS: Tema deste ano é “Eita Trem Bão” e celebra a culinária mineira; estabelecimentos podem se inscrever até 18 de maio

Inscrições do 5º Festival Gastronômico de Artur Nogueira são 
prorrogadas

Música e Emoção marcam homenagem 
ao Dia das Mães nas UBSs e Santa Casa 

de Cosmópolis

As inscrições do 5º 
Festival Gastronômico 
de Artur Nogueira foram 
prorrogadas até 18 de 
maio. Promovido pela 
Prefeitura - por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Tur-
ismo e Juventude - este 
ano o evento presta uma 
homenagem especial 
à tradicional culinária 
mineira com o tema “Eita 
Trem Bão”.

Os estabelecimentos 
interessados em partici-
par do festival devem se 
inscrever exclusivamente 
pela internet, por meio do 
link: https://forms.gle/
Snw749fkW5us7miT8. 
No mesmo endereço, 

também é possível con-
sultar o regulamento 
completo da edição.

O evento acontece de 
1º a 31 de julho e já se 
consolidou como parte 
do calendário oficial da 
cidade, sendo realizado 
com apoio e patrocínio 
de empresas locais. Se-
gundo o prefeito Lucas 
Sia (PL), o festival reforça 
o compromisso da gestão 
em valorizar o comércio 
local e proporcionar ex-
periências gastronômi-
cas de qualidade para a 
população.

“ O  F e s t i v a l  G a s -
t r o n ô m i c o  j á  v i r -
ou tradição em Artur 
Nogueira. A cada edição, 

conseguimos fortalecer 
os  empreendedores, 
movimentar a econo-
mia e ainda oferecer 
um verdadeiro tour de 
sabores para todos os 
moradores”, destacou o 
prefeito.

VANTAGENS DE 
P A R T I C I P A R  D O 
FESTIVAL

Além da visibilidade, 
os estabelecimentos par-
ticipantes têm a chance 
de aumentar as vendas, 
fortalecer a marca, con-
quistar novos clientes e 
ampliar a presença nas 
redes sociais.

De acordo com levan-
tamento das edições an-

teriores, mais de 90% dos 
participantes afirmaram 
que o festival atraiu no-
vos consumidores e con-
tribuiu para o aumento 
nas vendas de outros 
pratos do cardápio.

A secretária de Desen-
volvimento Econômi-
co, Tatiane Gibertoni, 
reforça que o evento 
abrange uma ampla var-
iedade de segmentos da 
gastronomia.

“O festival contemp-
la bares, restaurantes, 
padarias, lanchonetes, 
cafeterias e sorveterias. 
O público pode saborear 
os pratos diretamente 
nos estabelecimentos, ou 
ainda optar por delivery e 

drive-thru. É uma forma 
democrática de levar sab-
or e tradição para todos”, 
afirmou.

SOBRE A 5ª EDIÇÃO 
A temática deste ano – 

“Eita Trem Bão” – propõe 
um mergulho na rica 
cultura gastronômica de 
Minas Gerais, com pratos 
que resgatam memórias, 
tradições familiares e 
a essência da culinária 
mineira.

O evento está dividido 
nas seguintes categorias:

-Sobremesa – R$ 
15,90 (Fatias de bolo/
tortas, doces diversos, 
bolos no pote, açaí, sor-
vetes, mousse)

-Prato Feito – R$ 
39,90 (Todo tipo de re-
feição que sirva um al-
moço ou jantar)

-Pizza – R$ 74,90 
(Pizzas que sirvam 8 
pedaços)

-Porção e Petisco – R$ 
49,90 (Porções para ser-
em compartilhadas entre 
duas ou mais pessoas)

-Quitute – R$ 14,90 
(Salgadinhos, pastéis, 
cuscuz, tapioca, pão de 
queijo e comidas típicas)

-Comida Japonesa – 
R$ 59,90 (Combos de 
comida japonesa)

-Hambúrguer – R$ 
33,90 (Hambúrgueres 
artesanais ou tradicio-
nais)

Na sexta-feira, dia 
9 de maio, aconteceu 
uma homenagem ao 
Dia das Mães nas Uni-

dades Básicas de Saúde 
(UBSs) e na Santa Casa 
de Misericórdia.

Com apresentações 
musicais  do profes-
sor Jonathan Santos, 
integrante da Escola 

Villa-Musical, os es-
paços de saúde foram 
tomados por clássicos e 
sucessos populares in-

terpretados ao violino.

A música emocionou 
pacientes, profissionais 

da saúde e visitantes, 
proporcionando mo-
mentos de acolhimento 
e sensibilidade.

1ª Feira Pet de Artur Nogueira terá exposição, 
mini fazenda e adoção de animais

O céu de Engen-
heiro Coelho foi cenário 
de um verdadeiro espe-
táculo científico na últi-
ma terça-feira, dia 13 de 
maio, com o lançamento 
de foguetes produzidos por 
alunos da rede municipal 
de ensino. A atividade faz 
parte da Olimpíada Bra-
sileira de Astronomia e 
Astronáutica (OBA), que 
estimula o interesse dos 
estudantes pelas ciências 
espaciais em todo o país.

O evento foi realizado 
no campo de futebol do 
bairro São Pedro e contou 
com a presença do prefeito 
Pedro Franco, da primei-

ra-dama e secretária de 
Educação, Daniela Franco, 
e do vice-prefeito Gilberto 
Garcia. Eles acompanha-
ram de perto o entusias-
mo dos alunos durante os 
lançamentos e prestigia-
ram o trabalho pedagógico 
desenvolvido pelas escolas.

“Foi emocionante ver o 
brilho nos olhos dos nos-
sos alunos, que colocaram 
em prática todo o conhec-
imento aprendido em sala 
de aula. A educação trans-
forma, inspira e nos leva 
cada vez mais longe — até 
mesmo para o espaço. E 
nós vamos continuar in-
vestindo pesado no futuro 

das nossas crianças e jov-
ens”, destacou o prefeito 
Pedro Franco.

O projeto, realizado an-
ualmente, integra o plane-
jamento da Secretaria Mu-
nicipal de Educação e busca 
tornar o ensino de ciências 
mais atrativo e acessível. 
Os foguetes são produzidos 
com materiais simples, 
mas exigem dos estudantes 
dedicação, raciocínio lógico 
e trabalho em equipe para 
garantir o funcionamento 
e o alcance ideal durante o 
lançamento.

Para a secretária de Ed-

ucação, Daniela Franco, o 
envolvimento dos alunos 
com o projeto é reflexo de 
um ensino que valoriza a 
prática e o encantamento 
pelo saber.

“Falar de ciência de 
forma prática, envolvente 
e criativa faz toda a dif-
erença na aprendizagem. 
Os alunos não apenas con-
stroem foguetes — eles 
constroem conhecimento, 
confiança e autonomia. 
É muito gratificante ver a 
empolgação deles ao ver 
o próprio foguete voar”, 
afirmou.

Além de promover a 

cultura científica, a partic-
ipação na OBA reforça o 
compromisso da Prefeitu-
ra com uma educação de 
qualidade, conectada aos 
desafios do século 21. O 
vice-prefeito Gilberto Gar-
cia ressaltou a importância 
de ações como essa para o 
desenvolvimento das cri-
anças. “É uma experiência 
que estimula o pensamento 
crítico, a curiosidade e o 
trabalho em equipe. Isso é 
essencial para a formação 
de cidadãos preparados 
para o futuro”, disse.

A Olimpíada Brasileira 
de Astronomia e Astronáu-
tica é promovida pela So-

ciedade Astronômica Bra-
sileira (SAB) em parceria 
com a Agência Espacial 
Brasileira (AEB), e reúne 
milhões de estudantes de 
escolas públicas e privadas 
em todo o país. Em Engen-
heiro Coelho, a participação 
tem crescido a cada ano, 
impulsionada pelo enga-
jamento de professores e 
gestores escolares.

Com ações como essa, o 
município reforça sua apos-
ta na educação como ferra-
menta de transformação 
social e construção de um 
futuro promissor para as 
novas gerações.
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APLICATIVO: Ferramenta gratuita ajuda as forças policiais a localizarem as bicicletas e devolverem aos donos; GCM orienta moradores a 
registrarem bikes no aplicativo

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Se-
gurança e Guarda Ci-
vil Municipal (GCM), 
adotou o uso do apli-
cativo Bike Registra-
da, uma ferramenta 
gratuita que funciona 
como um cadastro na-
cional de ciclistas e re-
gistro de bicicletas. O 
objetivo é reforçar as 
ações de segurança no 
município, facilitando 
a identificação e devo-
lução de bicicletas fur-
tadas ou roubadas.

Com a adoção do 
sistema, os guardas 
municipais passarão 

a utilizar o aplicativo 
durante patrulhamen-
tos e abordagens, po-
dendo consultar se há 
registro de furto ou 
roubo de uma bicicleta 
localizada em situação 
suspeita. 

MORADORES DE-
VEM CADASTRAR A 
BIKE

Para que esse pro-
cesso funcione de for-
ma eficiente, a GCM 
orienta os moradores 
que possuam bicicletas 
a também instalarem o 
aplicativo e realizarem 
o cadastro dos seus ve-
ículos, informando nú-

mero de série, modelo 
e cor.

De acordo com o se-
cretário de Segurança, 
Dr. Roberto Daher, 
além de ajudar a po-
lícia e os ciclistas na 
prevenção de crimes, o 
uso do aplicativo pode 
dificultar a comercia-
lização de bicicletas 
roubadas. Isso por-
que, assim que forem 
levadas dos donos, as 
bicicletas cadastradas 
passam a constar como 
roubadas, alertando 
possíveis compradores 
sobre a procedência ir-
regular do veículo.

“Os casos de furto 

e roubo de bicicletas 
ainda preocupam, e o 
aplicativo é uma for-
ma prática de ajudar 
a reduzir esse tipo de 
crime. Com os dados 
registrados, aumenta-
mos as chances de re-
cuperação e devolução 
das bicicletas aos do-
nos, além de dificultar 
a revenda ilegal”, afir-
mou o secretário.

O aplicativo Bike 
Registrada está dis-
ponível gratuitamente 
para celulares Android 
(Play Store) e iOS 
(Apple Store). 

Em caso de furto ou 

roubo, além de notifi-
car o caso pelo aplica-
tivo, o morador tam-
bém deve registrar um 
boletim de ocorrência 
na Delegacia. A GCM 

reforça ainda a reco-
mendação para que os 
ciclistas utilizem cor-
rentes e travas ao es-
tacionar bicicletas em 
locais públicos.

A Escola Municipal 
José Forner foi palco, 
nesta quarta-feira (14), do 
início das ações do Maio 
Laranja em Engenheiro 

Coelho. A campanha, que 
neste ano foca na pre-
venção ao abuso sexual 
infantil, busca conscien-
tizar a população sobre a 

importância de proteger 
nossas crianças e adoles-
centes de todo tipo de vio-
lência.

A iniciativa é resulta-
do de uma parceria entre 
o Departamento de Ação 
Social e a Secretaria Mu-
nicipal de Educação, com 
o objetivo de levar infor-
mação, acolhimento e 
orientação para dentro do 
ambiente escolar. Duran-
te a abertura, foram reali-
zadas atividades educati-
vas com os alunos, rodas 
de conversa e dinâmicas 
voltadas à identificação 
de situações de risco e ao 
fortalecimento da autoes-
tima das crianças.

A Primeira-Dama, 
Presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade e 
Secretária da Educação, 
Daniela Forner, esteve 
presente e reforçou a im-
portância de trabalhar o 
tema de forma integrada 

e contínua. “Essa campa-
nha é mais do que uma 
ação pontual: é parte de 
uma política de cuidado, 
prevenção e proteção. 
Estamos assumindo o 
compromisso de criar um 
ambiente escolar cada vez 
mais seguro e acolhedor 
para nossas crianças”, 
destacou.

A diretora do Depar-
tamento de Ação Social, 
Mônica Siciliano, tam-
bém falou sobre a rele-
vância da temática. “Falar 
sobre esse assunto nas es-
colas é fundamental para 
que as crianças possam 
reconhecer comporta-
mentos abusivos e, prin-
cipalmente, saibam que 
não estão sozinhas. Infor-
mação salva vidas e deve 
começar desde cedo, com 

responsabilidade e sensi-
bilidade”, afirmou.

As atividades do Maio 
Laranja continuarão ao 
longo de todo o mês nas 
demais escolas da rede 
municipal, sempre com 
o apoio das equipes da 
Educação e da Assistên-
cia Social. A campanha 
tem como lema a escuta 
ativa, o acolhimento e o 
empoderamento infantil 
como ferramentas essen-
ciais para a prevenção da 
violência sexual.

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho reforça 
que a denúncia é uma 
das principais formas de 
combater o abuso. Casos 
suspeitos devem ser co-
municados ao Conselho 
Tutelar, à rede de prote-
ção ou pelos canais ofi-
ciais como o Disque 100.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Assistência e Desen-
volvimento Social e o 

Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente, CMDCA, 
promoverá neste sába-
do, dia 17, a partir das 

9h na Praça Umbelina 
Bueno, Centro, uma sé-
rie de atividades alusi-
vas ao “Maio Laranja”.

A iniciativa tem o 
apoio do Conselho Tu-
telar da cidade e estão 
previstas roda de con-
versa e caminhada de 

conscientização sobre o 
tema. Os organizadores 
sugerem aos participan-
tes vestirem a cor laran-
ja.

O evento busca uma 
intensa mobilização 
contra o abuso e a explo-
ração sexual de crianças 
e adolescentes.

GCM adota aplicativo que identifica bikes 
furtadas ou roubadas em Artur Nogueira

Engenheiro Coelho dá início à campanha 
Maio Laranja

Maio Laranja tem programação especial 
neste sábado na Praça Umbelina Bueno  
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AUDIÊNCIAS: A audiência acontecerá no Plenário da Câmara Municipal, localizado na Rua dos Expedicionários, n°467, no Centro 

Prefeitura de Artur Nogueira realiza audiência sobre metas 
fiscais

Após consulta pública, Artur Nogueira 
define divisão dos recursos da Lei Aldir 

Blanc

Judoca nogueirense garante vaga na 
final estadual dos Jogos Escolares

A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará, no dia 
27 de maio, terça-feira, a 
partir das 18h, uma au-

diência pública para aval-
iação das Metas Fiscais 
referente ao 1° quadrime-
stre de 2025. A audiência 

acontecerá no Plenário 
da Câmara Municipal, 
localizado na Rua dos 
Expedicionários, n°467, 

no Centro.
Atendendo a Lei Com-

plementar n° 101/2000 
- Lei de Responsabilidade 

Fiscal, o município deve 
realizar audiências públi-
cas ao final dos meses 
de maio, setembro e fe-

vereiro, a fim de demon-
strar e avaliar o cumpri-
mento das metas fiscais 
de cada quadrimestre.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Cultu-
ra, realizou na última 
quarta-feira (14) uma 
consulta pública para 
definição da aplicação 
dos recursos da Política 
Nacional Aldir Blanc 
(PNAB) em 2025. 

A reunião aconteceu 
na Réplica da Estação e 
contou com a presença 
de artistas, produtores, 
gestores culturais e de-
mais agentes da área, 
que participaram ativa-
mente das decisões.

Durante o encontro, 
foram apresentados e 
debatidos os critérios 
e percentuais de dis-
tribuição do valor esti-
mado em aproximada-
mente R$368,6 mil, já 
considerando os custos 
técnicos de assessoria 
que fazem parte do pro-
cesso da Lei Aldir Blanc.

O diálogo democráti-
co resultou na con-
strução do Plano Anual 

de Aplicação dos Re-
cursos (PAAR), com di-
visão proporcional entre 
diferentes segmentos 
culturais, como música, 
teatro, artes visuais, 
audiovisual, patrimô-
nio histórico, dança, 
artesanato e oficinas 
culturais.

A secretária de Cul-
tura, Ieda Ribeiro, de-
stacou a importância 
desse processo partici-
pativo. “Ficamos muito 
felizes com o envolvi-
mento dos artistas e 
fazedores de cultura da 
nossa cidade. Essa escu-
ta ativa é essencial para 
garantir que o recurso 
público seja investido 
de forma justa, trans-
parente e alinhada com 
a realidade de quem vive 
e faz cultura em Artur 
Nogueira”, pontuou.

A proposta de divisão 
dos recursos foi aprova-
da com ampla maioria: 
15 votos a favor e apenas 
1 contrário. Abaixo, seg-

ue a distribuição acor-
dada entre os partici-
pantes:

-Teatro e manifes-
tações de cultura pop-
ular

Proposta: 8% = R$ 
30.000,00

2 pro je tos  de  R$ 
15.000,00

Aprovado por una-
nimidade

O b r i g a t o r i e d a d e : 
contratação de 2 profis-
sionais  (maquiador, 
cenógrafo, figurinista, 
visagista ou ensaiador)

–Dança e manifes-
tações de cultura pop-
ular

Proposta: 10% = R$ 
36.860,00

2 pro je tos  de  R$ 
18.430,00

14 votos a favor, 1 
contrário

O b r i g a t o r i e d a d e : 
2 profissionais (ma-
quiador, cenógrafo, fig-
urinista, visagista ou 

ensaiador)

-Música e manifes-
tações de cultura pop-
ular

Proposta: 30% = R$ 
110.580,00

1  p r o j e t o  d e  R $ 
80.000,00

4 pro je tos  de  R$ 
7.500,00

Projeto grande: 14 
votos favoráveis | Pro-
jetos menores: 15 votos 
favoráveis

Obrigatoriedades:
Projeto grande: técni-

co de som, técnico de 
luz, músico arranjador, 
4 roadies, 2 bailarinas, 1 
produtor cultural

Mínimo de 70 músi-
cos envolvidos

P r o j e t o  p e q u e n o : 
técnico de som, ou técni-
co de luz, ou roadie

-Artesanato e man-
ifestações de cultura 
popular

Proposta: 10% = R$ 
36.860,00

4 pro je tos  de  R$ 
9.215,00

14 votos a favor
O b r i g a t o r i e d a d e : 

contratação de no mín-
imo 2  prof iss ionais 
(costureiras, bordadei-
ras, pintores ou col-
cheteiros)

-Patrimônio histórico 
e manifestações de cul-
tura popular

Proposta: 10% = R$ 
36.860,00

2 projetos: um de R$ 
25.000,00 e outro de R$ 
11.860,00

14 votos a favor
O b r i g a t o r i e d a d e : 

contratação de ao menos 
1 profissional (curador, 
expografista ou histori-
ador)

-Artes visuais e man-
ifestações de cultura 
popular

Proposta: 10% = R$ 
36.860,00

2 pro je tos  de  R$ 
18.430,00

15 votos a favor
Obrigatoriedade: 2 

profissionais (pintor, 
ilustrador, montador de 
quadros ou objetos, ar-
tista em madeira e ges-
so, ou produtor cultural)

-Produção audiovi-
sual e manifestações de 
cultura popular

Proposta: 12% = R$ 
43.720,00

1 projeto
15 votos favoráveis
O b r i g a t o r i e d a d e : 

pelo menos 3 profission-
ais (cinegrafista, editor 
de imagens, microfonis-
ta, fotógrafo, maquiador 
e produtor)

-Workshops e ofici-
nas culturais

Proposta: 10% = R$ 
36.860,00

4 pro je tos  de  R$ 
9.215,00

15 votos favoráveis
O b r i g a t o r i e d a d e : 

contratação de 1 pro-
dutor

Artur Nogueira mais 
uma vez marcou pre-
sença nos Jogos Esco-
lares do Estado de São 
Paulo (JEESP), com de-
staque para o judoca Pi-
etro Vaz, de 12 anos, que 
conquistou a medalha de 
bronze e garantiu vaga na 
fase final da competição. 
Pietro é aluno da Es-
cola Estadual José Ap. 
Munhoz e competiu na 
categoria Sub-14 Super 
Ligeiro.

A competição é or-
ganizada pelo Governo 

do Estado através da 
FEDEESP (Federação 
do Desporto Escolar do 
Estado de São Paulo) e 
contempla alunos de 21 
modalidades, com idades 
entre 12 e 17 anos. Com 
um histórico vitorioso de 
conquistas e medalhas, o 
judô é uma das modali-
dades em que os alunos 
nogueirenses participam.

A fase classificatória 
do judô foi realizada no 
último sábado (10/05), 
no Ginásio Falcão, em 
Praia Grande. Artur 
Nogueira foi represen-

tada por 16 atletas, de 
quatro escolas estad-
uais: E.E. José Amaro 
Rodrigues, E.E. José Ap. 
Munhoz, E.E. Severino 
Tagliari e E.E. Magdale-
na S. Grosso.

Apesar da derrota na 
estreia, Pietro venceu 
todas as lutas da repes-
cagem e subiu ao pódio, 
garantindo a classifi-
cação para a Fase Final 
do JEESP, marcada para 
o dia 22 de junho, em 
Hortolândia. “Pietro vem 
colecionando resulta-
dos excelentes em 2025. 

Esse é seu primeiro ano 
nos Jogos Escolares, e 
já garantiu a vaga para 
a fase final”, comemora 
a técnica Camila Vieira.

O Projeto Judô Es-
porte Social é mantido 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Esporte 
e Lazer.

O U T R O S  D E S -
TAQUES

Os demais judocas 
nogueirenses também ti-
veram bom desempenho, 
embora sem conseguir 
avançar para a próxima 

fase. “Todos fizeram boas 
lutas e tiveram um bom 
rendimento. Venceram 
várias lutas, mas não o 
suficiente para garantir 
a classificação. Os Jogos 
Escolares são extrema-
mente disputados, pois 
garantem vaga para os 
Jogos Escolares Brasile-
iros”, destacou o técnico 
Rodolpho Lavoura.

O secretário de Esporte 
e Lazer, Caio Rodrigues, 
elogiou a equipe pelo 
desempenho. “Há anos 
o judô tem conquistado 
medalhas e classificações 

nos Jogos Escolares. Isso 
é resultado de um bom 
trabalho desenvolvido a 
longo prazo e motivo de 
orgulho para todos nós”, 
afirmou.

A equipe nogueirense 
segue com calendário 
movimentado. Neste 
sábado (17), os judocas 
das categorias Sub-13 
e Sub-15 disputarão o 
Torneio Beneméritos do 
Judô no Brasil. No do-
mingo (18), será a vez 
de 20 atletas participa-
rem do 9º Torneio Mogi 
Guaçu.
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Prefeitura vacina cães e gatos contra raiva 
no Dep. Bem-Estar Animal 

Semana de Enfermagem tem palestra, 
cuidados pessoais e valorização 
profissional em Artur Nogueira

Festa em Louvor à Santa Cruz e 
Divino Espírito Santo movimenta 

Holambra de 15 a 18 de maio

McLanche Feliz celebra 85 anos de 
Tom & Jerry

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, di-
vulgou o próximo ponto 
do projeto “Vacina em 
Dia”. A ação acontece na 
terça-feira (20), no De-
partamento de Bem-Es-
tar Animal, onde serão 
oferecidas vacinação 
antirrábica para os pets 
dos moradores que não 
têm condições ou mei-
os de locomoção para 
levar os animais até os 
pontos fixos de imuni-
zação.

As doses serão apli-
cadas das 8h30 às 16h 
ou até que as doses di-
sponíveis sejam esgota-
das. O Departamento 

de Proteção e Bem-Es-
tar Animal está local-
izado na Rua Vereador 
Orlando Furin, 120, no 
Centro.

D e  a c o r d o  c o m  o 
d e p a r t a m e n t o  r e -
sponsável, as senhas 
serão distribuídas con-
forme a quantidade de 
doses disponíveis.

L a r i s s a  M a n d a i o , 
médica veterinária re-
sponsável, orienta que 
os tutores dos animais 
apresentem documen-
tos pessoais (CPF e RG) 
e um comprovante de 
endereço para garantir 
a validação da residên-
cia. “Vale lembrar que, 
por se tratar de uma 

ação com número lim-
itado de vacinas, a vaci-
nação será realizada 
por ordem de chegada, 
com base nas senhas 
distribuídas”, explica.

Além disso, a Pre-
f e i t u r a  a l e r t a  q u e 
c o n d i ç õ e s  c l i m á t i -
cas adversas ou a re-
provação do lote  da 
vacina podem alterar 
os horários ou a data da 
ação, caso necessário.

A unidade da Zoo-
noses está localizada 
na Avenida Fernando 
Arens, nº 631, no Cen-
tro. Dúvidas podem ser 
esclarecidas no telefone 
(19) 3827-9700 – ramal 
9013.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Saúde, re-
alizou nesta quinta (15) 
e sexta-feira (16) uma 
programação especial em 
comemoração à Semana 
de Enfermagem. O evento 
aconteceu no Teatro “O 
Fingidor” e Pronto Socorro 
(PS), das 8h às 13h, e reu-
niu enfermeiros, técnicos e 
auxiliares da rede pública 
de saúde.

No Teatro, a pro-

gramação contou com um 
café da manhã especial, 
uma palestra ministrada 
pela empresária Vivian 
Dutra — que compartilha 
sua trajetória de superação 
e motivação — além de 
um stand de maquiagem 
e cuidados com a pele, 
promovido pela Mary Kay. 
Os profissionais também 
tiveram acesso a um stand 
da faculdade Unicesumar, 
com informações sobre 
cursos e oportunidades de 

qualificação profissional.
Como forma de recon-

hecimento pelo trabalho 
diário, os participantes 
ainda concorreram a sort-
eios de brindes especiais, 
doados pelas empresárias 
Adriana Simoni e Laís 
Queiroz, da La Clinique; 
e pelas lojas Curti Modas, 
e Minis.

A secretária de Saúde, 
Daiane Mello, destacou a 
proposta diferenciada da 
Semana da Enfermagem. 

“Escolhemos não focar em 
conteúdo técnico, porque 
isso já faz parte do nosso 
calendário ao longo do ano. 
Desta vez, quisemos pro-
porcionar um momento 
de valorização, de hom-
enagem, onde os profis-
sionais pudessem se sentir 
cuidados, reconhecidos e 
especiais”, afirmou.

Os vereadores Cris da 
Saúde (PL) e Tiago Vig-
na (PSD) prestigiaram a 

iniciativa e reforçaram o 
reconhecimento à cate-
goria.

Além das atividades 
realizadas no Teatro, a 
Secretaria de Saúde pro-
moveu um café da manhã 
no Pronto-Socorro Munic-
ipal, voltado às equipes do 
Centro de Especialidades, 
Dengário, PS, Materni-
dade, Pediatria e SAMU 
(192). No local, os profis-
sionais receberam uma 
lembrancinha em agradec-

imento pelo trabalho que 
realizam diariamente.

Segundo Daiane Mello, 
a programação foi dividi-
da para atender de forma 
mais acolhedora todas 
as equipes. “No teatro, 
organizamos os dois dias 
para receber os profission-
ais dos PSFs. Já no Pron-
to-Socorro, fizemos esse 
momento especial para os 
demais setores que funcio-
nam em regime de plantão 
e atendimento contínuo”.

O tradicional evento 
em louvor à Santa Cruz 
e ao Divino Espírito San-
to será realizado entre 
os dias 15 e 18 de maio, 
no bairro Palmeiras, em 
Holambra, reunindo man-
ifestações de fé, cultura 
popular e celebrações fes-
tivas que prometem atrair 

moradores e visitantes da 
região.

A programação reli-
giosa teve início na quin-
ta-feira (15), às 19h30, 
com a reza do terço na 
antiga capela, seguida de 
procissão e o tradicional 
levantamento do mas-
tro. Na sexta-feira (16), 

também às 19h30, será 
celebrada a Santa Missa 
festiva, na capela ao lado 
do salão de eventos.

Já a parte festiva 
começa no sábado (17), 
às 19h30, com o início da 
quermesse, que contará 
com barracas de pastel, 
batata, churrasco, assa-

dos, brincadeiras, serviço 
de bar e o aguardado show 
de prêmios. Às 23h, acon-
tece o grande baile, um 
dos momentos mais espe-
rados da festa.

No domingo (18), as 
atividades começam cedo 
com o tradicional futebol 
meia-sola às 7h30, segui-

do do jogo de veteranos às 
9h. Às 10h30, cavaleiros, 
charreteiros e amazonas 
participam da romaria, 
saindo do campo de fu-
tebol do Imigrantes com 
chegada prevista para o 
meio-dia. 

A partir das 13h, acon-
tece o leilão de prendas e 

roleta, encerrando a pro-
gramação com o sorteio 
da rifa às 18h.

A Festa em Louvor à 
Santa Cruz e ao Divino 
Espírito Santo é uma das 
celebrações mais tradi-
cionais da comunidade e 
reforça os laços entre fé e 
cultura.

Em comemoração 
à uma das rivalidades 
m a i s  i c ô n i c a s  d a 
história da televisão, o 
McLanche Feliz prom-
ete muita diversão em 
família com miniaturas 
de Tom & Jerry, perso-
nagens que há 85 anos 
conectam gerações e 
encantam pessoas de 
todas as idades!

A campanha traz um 
total de 8 brinquedos 
da dupla de inimigos 

de longa data que con-
quistou o público, com 
seu humor e carisma 
únicos, ao enfrentarem 
as mais diversas situ-
ações, sempre diverti-
das! Cada brinquedo 
oferece uma funciona-
lidade diferente repre-
sentando as travessur-
as dos personagens, 
sendo três miniaturas 
exclusivas do Jerry, 
duas exclusivas do Tom 
e outras três com a du-
pla em ação.

As novidades já po-
dem ser encontradas 
nos restaurantes  do 
McDonald’s em todo 
o Brasil, pelo Peça e 
Retire, Drive-Thru ou 
no próprio restaurante, 
pelos totens de autoa-
tendimento e no bal-
cão. Também é possível 
garantir os brinquedos 
sem sair de casa, basta 
pedir pelo app do Mc-
Donald’s e aproveitar o 
McDelivery!

P a r a  m a i s  i n f o r -

m a ç õ e s  s o b r e  e s s a 
e  outras iniciat ivas, 
acesse a página do Mc-
Lanche Feliz.

Sobre a Arcos Do-
rados

A Arcos Dorados é 
a maior franquia in-
d e p e n d e n t e  d o  M c -
Donald’s do mundo e a 
maior rede de serviço 
rápido de alimentação 
da América Latina e 
Caribe. A companhia 
conta com direitos ex-

clusivos de possuir , 
operar e conceder fran-
quias locais de restau-
rantes McDonald’s em 
20 países e territórios 
dessas regiões. Atual-
mente, a rede possui 
mais de 2.400 restau-
rantes, entre unidades 
próprias e de seus fran-
queados,  que juntos 
e m p r e g a m  m a i s  d e 
100.000 funcionários 
(dados de 31/12/2024). 
A empresa também está 
comprometida com o 

desenvolvimento das 
comunidades em que 
opera com a oferta de 
oportunidades de pri-
meiro  emprego for-
mal aos jovens e com 
o impacto ambiental 
positivo por meio de 
sua Receita do Futu-
ro. A Arcos Dorados 
está listada na Bolsa 
de  Valores  de  Nova 
York (NYSE: ARCO). 
Para saber mais sobre 
a Companhia por favor 
visite o nosso site.

SAÚDE: A ação acontece na terça-feira (20), no Departamento de Bem-Estar Animal, onde serão oferecidas vacinação antirrábica para 
os pets dos moradores


